
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 05.03.2018 
 
 
Ort:   Vereinsheim an der Wartburgstraße 
Zeit:  19.30 Uhr 
Anwesend: 28 Mitglieder, davon 27 stimmberechtigt s. Anwesenheitsliste 
 

 
TOP 1 – Eröffnung 
 
Um 19.30 Uhr wurde die Versammlung durch den Leiter Gremium Sportbetrieb, Paul Ulrich 
Larose mit einer kurzen Begrüßung eröffnet. 
 
TOP 2 – Totenehrung 
 
Paul Ulrich Larose gedachte der verstorbenen Mitglieder des Vereins. 
 
TOP 3 -  Feststellung der satzungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Einberufung der Mitgliederversammlung erfolgte per Mitteilung, Mail, Homepage und 
Presse gemäß Satzung formell rechtmäßig und fristgerecht. Die Beschlussfähigkeit ist durch 
die anwesenden 27 stimmberechtigten Mitglieder gegeben. 
 
TOP 4 – Anträge zur Tagesordnung 
 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
TOP 5 – Verlesen u. Genehmigung der Niederschrift der Mitgliederversammlung 2017 
 
Das  Protokoll der Mitgliederversammlung vom 06.03.2017 wurde durch die stellvertretende 
Leiterin Gremium Öffentlichkeitsarbeit Heike Böhne vorgetragen. Anmerkungen und 
Ergänzungen gab es dazu nicht. Das Protokoll wurde durch die Mitgliederversammlung 
einstimmig angenommen. 
 
TOP 6 – Berichte der Abteilungen und des Vorstandes 
 
6.1. Bericht der Tennisabteilung 
 
Der Abteilungsleiter Ulrich Schumann berichtete aus der Tennisabteilung. Sportlich gesehen, 
war das letzte Jahr für die Tennisabteilung erfolgreich. Alle Teams haben den Klassenerhalt 
geschafft. Leider muss aufgrund der geringen Teilnehmerzahl sowohl das Herrenteam ab 30 
als auch das Frauenteam für die kommenden Saison abgemeldet werden. Erfreulich ist, 
dass 12 Kinder/Jugendliche nun wieder in die Tennisabteilung integriert werden konnten. 
Hier werden zwei Mannschaften gebildet. Ulrich Schumann dankte auch dem Vorstand für 
die gute Unterstützung.  
 
Auch für das Führen der Kasse ist ein guter Lösungsansatz gefunden worden. Die finanzielle 
Eigenständigkeit bleibt bestehen. Buchungen erfolgen durch Michaela Köstner in die 
Hauptkasse. Für größere Anschaffungen erfolgt eine Abstimmung zwischen dem Vorstand 
und der Tennisabteilung. 
 
 
 
 
 



 
6.2. Bericht der Vereinsjugend  
Entfällt 
 
6.3. Bericht des Vorstands 
 
Für den Vorstand wurde der Bericht durch Paul Ulrich Larose vorgetragen. Ein Schwerpunkt 
der Arbeit des Vorstandes im zurückliegenden Jahr war die 125 Jahr Feier des Vereins. 
Großen Anklang fand das Familienfest am 02.09.2017. Die vielen Besucher waren sich einig, 
dass man soll ein Fest auch ohne eine bestimmte Feierlichkeit wiederholen sollte. Gerade 
das Zusammengehörigkeitsgefühl wurde hier sehr gestärkt. Höhepunkt der Feierlichkeiten 
war die Feier in der Stadthalle am 23.09.2017. Bis früh in den Morgenstunden wurde hier 
nach der Musik der „Valentinos“ getanzt. Auch hier wurde Wiederholungsbedarf – wenn auch 
in einem kleineren Rahmen – zum 130 jährigen Bestehen des Vereins vorgeschlagen. 
Sowohl für die Jubilarehrung als auch für die Übergabe des Ehrenpreises war die 
Veranstaltung ebenfalls ein würdiger Rahmen. Paul Ulrich Larose dankte nochmals allen 
Helfern für die vielen Vorbereitungen und die gute Organisation. 
 
Für die Kassenführung der Tenniskasse  im Kontenrahmen der Hauptkasse wurde auch mit 
Unterstützung fachlicher Hilfe, eine für alle Beteiligten akzeptable Lösung gefunden. Es war 
wichtig, hier eine den gesetzlichen Anforderungen entsprechende Regelung zu finden.  
 
Die Bildung eines Jugendvorstandens gestaltet sich zurzeit noch sehr schwierig. Im April/Mai 
2018 ist ein gemeinsames Treffen aller Jugendlichen Mitglieder geplant. Eventuell kann man 
aus dem Treffen heraus Interessenten für eine Vorstandsarbeit gewinnen. 
 
Mit großem Bedauern musste der Vorstand zur Kenntnis nehmen, das die Trainer der 
Leichtathletikabteilung  zum Ende des Jahres mit  ihrer Tätigkeit aufhören. Es gestaltet sich 
jedoch sehr schwierig, neue Kräfte zu gewinnen. Es wird nach Lösungen gesucht. 
 
Die Mitgliederzahl ist nahezu konstant geblieben. Zurzeit haben wir 618 Mitglieder. 
 
Der Pachtvertrag des Vereinsheims läuft in diesem Jahr aus. Der Vorstand prüft eine 
Verlängerung des Vertrages. 
 
Erfreulich war der Gewinn beim Wettbewerb des Radio Vest. Tanja Perbandt hatte hier den 
Verein für den Wettbewerb angemeldet und wir konnten aufgrund der großen Beteiligung 
insgesamt 1.000 € gewinnen. Ein großer Dank geht an alle, die sich für diese Aktion stark 
gemacht haben. 
 
 
TOP 7 –  Kassenberichte und Berichte der Kassenprüfer 
 
7.1. Hauptkasse 
 
Der Bericht für die Hauptkasse wurde durch die Leiterin Gremium Finanzen, Michaela 
Köstner, vorgetragen. Den Einnahmen in Höhe von 106.720,79 € durch u.a. 
Mitgliedsbeiträgen, Zuschüssen etc. standen Ausgaben in Höhe von 92.616 € für u.a. 
Übungsleitergeldern, Hallennutzung, Vereinsheim, Jubiläum u.a. gegenüber.  
 
Die Prüfung der Kasse  wurde durch Andreas Sander und Marion Ocko am 19.02.2017 
durchgeführt. Es gab lt. Andreas Sander keinerlei Beanstandungen.  
 
 
 
 



 
TOP 8  – Haushaltsplan 2018 
 
Geplant sind für das Haushaltsjahr 2018 Einnahmen in Höhe von 83.604,05 €. 
Demgegenüber stehen geplante Ausgaben in Höhe von 81.700  €, wodurch sich ein 
geplanter Kassenbestand am Ende des Jahres 2018 in Höhe von 1.904,05 € ergibt. 
 
Der Haushaltsplan wurde  einstimmig durch die Mitgliederversammlung genehmigt.  
 
TOP  9 – Entlastung des Vorstandes 
 
Durch den Kassenprüfer Andreas Sander  wurde die Entlastung des Vorstandes beantragt. 
Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig.  
 
TOP 10  – Wahlen 
 
Zur Wahl standen die Leitung Gremium Sportbetrieb für 2 Jahre, die stellv. Leitung Gremium 
Finanzen, die Leitung Gremium Öffentlichkeitsarbeit für 2 Jahre und die Wahl eines 
Kassenprüfers. Ines Spengler wurde einstimmig durch die Mitgliederversammlung als 
Wahlleiterin vorgeschlagen. 
 
Geschäftsführender Vorstand 
 
10.1  Leiter Gremium Sportbetrieb, Projektmanagement, Jugendarbeit wurde nach  einem 
Vorschlag auf Wiederwahl  aus der Mitgliederversammlung, Paul Ulrich Larose mit 27 Ja-
Stimmen für zwei Jahr gewählt. 
Paul Ulrich Larose nahm die Wahl an.  
 
Nun übernahm Paul Ulrich Larose als wiedergewählter  Leiter Gremium Sportbetrieb die 
Versammlungsleitung und führte die weiteren Wahlen durch. 
 
10.3 Für die Leitung Gremium  Öffentlichkeitsarbeit wurde Anja Spengler von der 
Mitgliederversammlung zur Wiederwahl vorgeschlagen. Sie wurde einstimmig 
wiedergewählt.  
Anja Spengler nahm die Wahl an. 
 
Erweiterter Vorstand 
 
10.2 Stellv. Leiter Finanzen wurde Silvia Wegmann von der Mitgliederversammlung zur 
Wiederwahl vorgeschlagen. Sie wurde einstimmig wiedergewählt.  
Silvia Wegmann nahm die Wahl an. 
 
Wahl des Kassenprüfers 
 
10.5  Als 3. Kassenprüferin wurde Brigitte Haderlein durch die Versammlung vorgeschlagen. 
Mit 26  Ja-Stimmen und einer Enthaltung wurde sie zur Kassenprüferin gewählt. 
Brigitte Haderlein nahm die Wahl an. 
 
Marion Ocko  und Claudia Lotz wurden bereits in den Vorjahren durch Wahl zu 
Kassenprüfern bestellt.  
 
TOP 11 – Beschlussfassung über vorliegende Anträge 
 
entfällt 
 
 



 
 
TOP 12 – Verschiedenes 
 
1. Ingrid Schmidt wurde durch Ulrich Paul Larose nach über 15 jähriger Tätigkeit für das 
Vereinsheim in der Mitgliederversammlung verabschiedet. Ulrich Paul Larose sprach im 
Namen aller Mitglieder ein großes Dank für die geleistete Tätigkeit aus und übereichte einen 
Präsentkorb. 
Neuer Ansprechpartner bei Vermietungen des Vereinsheims ist jetzt Silvia Wegmann. 
 
2. Jan Kempf ( Badmintonabteilung) hat die Möglichkeit günstig Jacken und Hoodies zu 
bestellen. Er stellte Musterexemplare in der Versammlung vor und bittet bis zum 16.03. um 
Bestellung (bitte per Mail) .Die Kosten für das Vereinslogo werden durch den Verein 
übernommen. 
 
3. Am 21.04.2018 findet eine Weinprobe statt. Die maximale Teilnehmerzahl beträgt 70 
Personen. Es sind bereits 40 Anmeldungen eingegangen. 
 
4. Aus der Versammlung heraus wurde nachgefragt, ob es im Falle einer Nichtverlängerung 
des Pachtvertrages des Vereinsheims einen Plan B gäbe. Uwe Schönknecht erläuterte der 
Versammlung kurz die Situation bzgl. Anpassung des Pachtzins und den Verhandlungen mit 
den Rüttgerswerken. Einer Einigung wird positiv entgegengesehen, das die Firma mit dem 
Grundstück zur Zeit keinen anderen Nutzen hat. 
 
5. Mit der Renovierung des Vereinsheims wurde bereits begonnen (Anstrich). 
 
Die Mitgliederversammlung wurde um 20.35 Uhr durch den  gewählten Leiter des Gremiums 
Sportbetrieb, Paul Ulrich Larose mit einem Dank für die Teilnahme beendet.  
 
Castrop-Rauxel, den 12.03.2018 
 
 
Versammlungsleiter:        Protokollführerin: 
 
 
 
 
 
 
 
(Paul Ulrich Larose)        (Heike Böhne) 


